

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 17 (1872)
Heft: 5

Buchbesprechung: Bibliographie : Armee-Zeitung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Comme conclusion nous pouvons dire que le respect de la neutralité suisse sera toujours possible, quand les guerres entre les puissances voisines seront localisées, c'est-à-dire qu'elles ne seront qu'un duel entre deux puissances, dans lequel une troisième n'interviendra pas.

Les considérations qui suivent montreront, d'après les données géographiques, de quelle valeur peut-être pour les quatre grandes puissances voisines le maintien ou la violation de la neutralité suisse, soit au point de vue de l'offensive, soit au point de vue de la défensive.

(A suivre.)

BIBLIOGRAPHIE.

Armee-Zeitung, Organ für militärische Interessen.

Dans un des derniers numéros de la *Revue*, nous avons dit quelques mots des principaux journaux militaires français ; qu'on nous permette aujourd'hui de passer de l'autre côté des Alpes, et de souhaiter la bienvenue à une publication militaire qui vient de naître à Vienne. — L'*Armee-Zeitung*, Organ für militärische Interessen (tel est le nom du nouveau-né), a lancé son premier numéro, au commencement de janvier 1872, avec cette fière devise : « Viel Feinde, viel Ehr (beaucoup d'ennemis, beaucoup d'honneur) », devise fort goûtée dans les temps reculés, où les vaillants chevaliers, couverts de lourdes armures, prisaient bien plus « les combats héroïques, contre de nombreux adversaires, que les lauriers douteux d'une victoire facilement acquise. » Cette devise trouve aussi sa place dans notre époque, dans nos temps modernes où les luttes de tous genres se multiplient. Elle est particulièrement bien placée à la tête des journaux, et la rédaction de l'*Armee-Zeitung* nous explique pourquoi : Elle comprend, dit-elle, cette devise, dans ce sens « qu'elle doit maintenir toujours élevé le drapeau » de la vérité et du bon droit, sans se soucier des ennemis qu'une telle manière « d'agir pourrait lui susciter. Elle restera indépendante de toute influence qui au- » rail pour effet de la détourner de la voie qu'elle s'est proposé de suivre... Elle » ne cherchera ni la lutte, ni les occasions de la faire naître ; mais elle ne cédera » pas le terrain à l'adversaire qui se présentera de lui-même... Rien, dit encore » la rédaction, de ce qui est engendré par l'esprit humain n'est absolument bon ; » mais ce qui l'est *relativement*, est toujours susceptible d'amélioration, si on en » signale avec franchise les lacunes, sans aigreur et en évitant d'envenimer le » débat. »

Tels sont les principes auxquels la rédaction de l'*Armee-Zeitung* s'efforcera de rester toujours fidèle ; nous ne pouvons que la féliciter de sa devise : « Viel Feinde, viel Ehr, » entendue dans ce sens, et lui souhaiter de marcher toujours dans cette voie.

Disons maintenant quelques mots du contenu de l'*Armee-Zeitung*. Elle renfermera des appréciations critiques sur les questions militaires à l'ordre du jour, sur les événements qui intéressent l'armée, ainsi que des articles concernant les sciences militaires ; des comptes-rendus des revues étrangères et des nouveaux ouvrages ; un « feuilleton » ; les nominations et promotions dans les cadres de l'armée et de la marine autrichienne ; des gravures, des dessins, des cartes et des plans.

Le prix est pour l'étranger de 6 thalers. On s'abonne à Vienne à la rédaction de l'*Armee-Zeitung*. Wien, IX. Bezirk, Liechtenstein-Strasse, n° 28. Le journal paraît chaque lundi. Dans les numéros parus, on trouve déjà plusieurs articles dignes d'être cités ; ainsi, un travail intéressant sur l'instruction de l'armée ; un autre sur l'emploi du génie en temps de guerre et de paix ; la question des armes à chargement par la culasse dans les différents états de l'Europe, etc.

C.